

Éxito total la Reforestación Anual de la Alianza por la Conservación del Bosque Suelo y Agua A.C. 2►



Casa de la Música Michoacana se llamará "Marco Antonio Solís", anuncia Bedolla 9►



Propone Morón acciones legislativas para garantizar derechos de migrantes mexicanos 8►



Anuncia Bedolla concierto de Carín León en Morelia 7►



Escuela Moo Duk Kwan Zitácuaro consigue 15 medallas 6►



Habrá sanciones para directivos de escuelas que condicione lugar para comprar uniformes 5►



Colecta del Cuerpo de Bomberos será para festejar a los elementos en su día y reparar unidades 5►

\$10.00 Ejemplar

Edición PDF

Scáñame

QR CODE

PORTAL DE NOTICIAS
<https://laregionenlinea.com.mx>

Informativo la Region

EDICIÓN IMPRESA

MIERCOLES
23 de Julio de 2025

AÑO XLI
No. 2999

Fundador y Director General: René Serrano García



Feria de capacitación del Icatmi #Zitácuaro una oportunidad para crear y crecer 5►



Casi 300 niños inician cursos de verano en las distintas unidades deportivas 6►



Gobierno de Michoacán combate deforestación con dron, siembra 24 mil semillas en Hidalgo

- Se cubrió un total de 6 hectáreas de bosque afectado por incendios forestales

Hidalgo, Michoacán, 22 de julio de 2025.- El Gobierno de Michoacán a través de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) llevó a cabo la dispersión con dron

de 24 mil semillas de especies nativas, en un ejido de Ciudad Hidalgo. Esta técnica permite la distribución aérea de manera eficiente y con la posibilidad de atender

zonas de difícil acceso.

Las especies usadas durante esta nueva forma de reforestación fueron seleccionadas según las características de la zona, por lo que se usaron Pinus pseudostrobus, Pinus devoniana, Crataegus mexicana y Pinus montezumae, en 6 hectáreas de bosque afectado por incendios forestales en este año.

Al menos 4 mil semillas con proceso

pregerminativo fueron dispersadas por hectárea. Se espera una supervivencia del 30 por ciento, por lo que los técnicos de la Cofom realizarán recorridos de evaluación en la zona, después de los primeros tres meses para valorar la efectividad del método.

En total se dispersarán 200 mil semillas con proceso pregerminativo, durante julio y agosto, con prioridad en áreas afectadas por incendios forestales. Estas acciones se llevan a cabo para sumar esfuerzos a la campaña de reforestación estatal, que tiene como meta plantar 10 millones de árboles.

Éxito total la Reforestación Anual de la Alianza por la Conservación del Bosque Suelo y Agua A.C.

- 45 personas logran la reforestación de 1000 arbolitos

H. Zitácuaro, Michoacán, 20 de julio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La Alianza por la Conservación del Bosque Suelo y Agua A.C. llevó a cabo este domingo su jornada de reforestación anual. La acción se llevó a cabo en Ziráhuato, dónde hace 8 años se realizó la primera plantación de esta organización.

El punto de reunión fue Avenida Revolución esquina con Pueblita, de ahí a bordo de vehículos se trasladaron al predio elegido para plantar los arbolitos, ubicado en Ziráhuato de los Bernal.

A la cita acudieron un promedio de 34 personas, entre ellas integrantes de esta organización Civil, encabezados por Elsa Esteban López como presidenta; jóvenes e incluso estudiantes de la Universidad Intercultural Indígena UIIM Campus San Felipe Los Alzati.

Durante la jornada al inicio un especialista dio una breve explicación sobre la importancia que tiene la reforestación en la recarga de los mantos acuíferos y en la generación de oxígeno vital para el ser humano. Asimismo habló sobre la técnica correcta de plantar un arbolito.

Al final del día, los asistentes compartieron el almuerzo y compartieron esta experiencia en el lugar de la plantación, ahí tuvieron la oportunidad de admirar el bosque que se tiene gracias a este tipo de reforestación.



La Alianza por la Conservación del Bosque Suelo y Agua A.C. llevó a cabo este domingo su jornada de reforestación anual. La acción se llevó a cabo en Ziráhuato, dónde hace 8 años se realizó la primera plantación de esta organización.



Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.

Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.

Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo, René Alejandro Serrano Argueta
Sección sociales: Rosa Fuentes Mendoza.

Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulistas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza
P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.



El Gobierno de Michoacán a través de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) llevó a cabo la dispersión con dron de 24 mil semillas de especies nativas, en un ejido de Ciudad Hidalgo. Esta técnica permite la distribución aérea de manera eficiente y con la posibilidad de atender zonas de difícil acceso.



**JOSÉ
MAURICIO
MORALES
SÁNCHEZ**

**NOTARIO PÚBLICO N° 38
Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL**

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN

C.P. 61500

5 DE MAYO SUR N° 41-A

TELS. 153-09-03 Y 153-53-24

notario38@hotmail.com



Cámbiate
a Telcel



Activa un Paquete

\$100

y obtén el

Triple de
beneficios

EVONET
Distribuidor Autorizado

La mayor Cobertura y Velocidad

telcel

Los usuarios que se presenten a Telcel en la localidad Amigo de Telcel y ofrezcan el esquema de cobro Amigo Sin Límite recibirán por promoción los beneficios incluidos en el Paquete Amigo Sin Límite 100 en todos los servicios de Paquete Amigo Sin Límite 100 que tengan durante los próximos 5 meses de validez de la tarifa. La activación de los beneficios en alta y no móvil se realiza de acuerdo con la oferta comercial vigente al momento de la compra del paquete. \$14,000.00 MXN/GUERRERO A TELCEL. POR PRIMERA VEZ. Información de Amigo, esquema de cobro paquetes Amigo Sin Límite y teléfonos de registro AT&T: www.telcel.com/Amigo Sin Límite o Clientes y Distribuidores Autorizados, Clientes y Líderes Comerciales participantes. Valido del 1 de junio al 31 de julio del 2025.

Arranca reforestación por aire; con drones se lanzarán más de 200 mil semillas: Bedolla

- Sobre más de 50 hectáreas afectadas por incendios forestales.



Como parte de la campaña de reforestación 2025 "Sembremos el futuro", arrancó la dispersión de 200 miles de semillas de árbol pregerminadas en zonas afectadas por incendios forestales, mediante el uso de drones, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Hacienda de Melchor Ocampo sería centro de investigación de la UMSNH: Bedolla

Morelia, Michoacán, 19 de julio de 2025.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que su administración busca adquirir la ex hacienda de don Melchor Ocampo ubicada en Pateo, Contepec, para convertirla en un centro de investigación botánico por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

El mandatario adelantó que junto con la universidad nicolaita, a través de la Facultad de Agrobiología, ya se trabaja este proyecto que reforzará la formación académica y científica de investigadores y estudiantes, así como de servicios para municipios agrícolas de la región Oriente.

Explicó que, para ello, la propiedad debe comprarse por el estado para posteriormente donarla a la Universidad Michoacana y sea esta institución la encargada de instalar y operar el centro de investigación botánico.

Ramírez Bedolla también adelantó la posibilidad de que en la misma infraestructura se habilite un espacio para crear un museo de don Melchor Ocampo, lo que dará un plus para la atracción de turistas.

Recordó que en esta ex hacienda se trabajó la tierra con cultivos agrícolas y un jardín botánico, lo que hace a la propiedad adecuada para la generación de conocimiento e investigación científica.



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que su administración busca adquirir la ex hacienda de don Melchor Ocampo ubicada en Pateo, Contepec, para convertirla en un centro de investigación botánico por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

Morelia, Michoacán, 21 de agosto de 2025.- Como parte de la campaña de reforestación 2025 "Sembremos el futuro", arrancó la dispersión de 200 miles de semillas de árbol pregerminadas en zonas afectadas por incendios forestales, mediante el uso de drones, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En conferencia de prensa, el mandatario explicó que, a través de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), durante los meses de julio y agosto se atenderán en el estado 14 zonas afectadas por incendios forestales para contribuir a la restauración de más de 50 hectáreas.

Detalló que se sembrarán 10 diferentes

especies de árboles, acciones a las que darán seguimiento investigadores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para la obtención de datos que permitan medir la efectividad de esta innovadora técnica y, a la par, desarrollar proyectos de investigación aplicada.

El secretario de Medio Ambiente, Alejandro Méndez López, expuso que el primer punto atendido fue en el ejido de La Cofradía, en el municipio de Zapahuila, donde el pasado 18 de julio se dispersaron sobre una superficie de cuatro hectáreas 16 mil semillas pregerminadas de tres diferentes especies de árboles.

Precisó que se trata de un programa piloto, que forma parte de la campaña de reforestación 2025, cuya meta para este año es plantar 10 millones de árboles, principalmente en cuencas de ríos y lagos, Áreas Naturales Protegidas (ANP), y zonas afectadas por incendios forestales.

Autogobiernos de Michoacán avanzan hacia el empoderamiento; con gran participación concluye foro: Segob

- Se abordaron temas de obras e infraestructura, medio ambiente, derecho al agua, seguridad, educación, entre otros

Morelia, Michoacán, 19 de julio de 2025.- Con una amplia participación de habitantes de 45 comunidades de autogobierno se clausuraron los trabajos del foro Empoderamiento del Gobierno Comunal a través del Cuarto Orden de Gobierno, donde se compartieron experiencias, inquietudes y propuestas de los pueblos originarios.

El subsecretario de Enlace de Asuntos Legislativos y Asuntos Registrales de la Secretaría de Gobierno, Humberto Urquiza Martínez, destacó que durante dos días las comunidades con autogobierno en Michoacán realizaron aportaciones con el objetivo de fortalecer su reconocimiento, capacidad institucional y autonomía.

"Este foro nos permitió conocer y analizar los retos que enfrentan las comunidades, pero sobre todo avanzar hacia una ruta común que respalde jurídicamente su modelo de gobierno, como un cuarto orden de gobierno", manifestó.

Durante las mesas de trabajo se discutieron temas como obras e infraestructura, medio ambiente y derecho al agua, seguridad, educación, salud y medicina tradicional, así como cambios normativos e institucionales para mejorar el autogobierno y sus horizontes a futuro.

Urquiza Martínez señaló que el Gobierno de Michoacán continuará con el acompañamiento a las comunidades con autogobierno, retomando los acuerdos y propuestas generados en este foro como insumo para el desarrollo de políticas públicas que reconozcan y fortalezcan su sistema de gobierno.



Con una amplia participación de habitantes de 45 comunidades de autogobierno se clausuraron los trabajos del foro Empoderamiento del Gobierno Comunal a través del Cuarto Orden de Gobierno, donde se compartieron experiencias, inquietudes y propuestas de los pueblos originarios.

Habrá sanciones para directivos de escuelas que condicione lugar para comprar uniformes

- Rafael Ávila Mejía titular de Servicios Regionales Educativos invita a padres de familia a reportar estos hechos



Aquel directivo de alguna escuela que quiera obligar al padre de familia a comprar los uniformes de sus hijos en un lugar determinado, podría ser sancionado de forma administrativa ya que esta acción está prohibida. Informó Rafael Ávila Mejía, titular de Servicios Regionales Educativos,

Colecta del Cuerpo de Bomberos será para festejar a los elementos en su día y reparar unidades

- Comenzó el fin de semana y se mantendrá un mes

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de julio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este fin de semana comenzó la colecta anual del Cuerpo de Bomberos, se realizará durante un mes.

Se busca que los recursos que se logren recaudar se destinen a la celebración de los elementos el 22 de agosto que es reconocido como Día del Bombero y también se cumplen 40 años de la fundación de este cuerpo de auxilio. Además se busca también la reparación de unidades que están en mal estado.

En entrevista, Juan Manuel Pérez Bernal, Comandante de este cuerpo de auxilio, señaló que los fines de semana, los elementos estarán en la autopista boteando, los demás días estarán en la carretera salida a Morelia a la altura de San Felipe. Asimismo los ciudadanos pueden acudir a la base que se encuentra en Avenida Revolución Sur.

Destacó que debido a la atención de los reportes de los ciudadanos, las unidades se desgastan y presentan muchas fallas. En este sentido, hay varias que están descompuestas y necesitan de forma urgente su reparación.

"Desde hace meses le debemos un dinero a una persona de Estados Unidos, ya que nos prestó para completar para el motor de una camioneta, y ahorita volvimos a conseguir para la reparación de una ambulancia en Toluca", explicó.

Agradeció a las refaccionarias y ciudadanos que saben de las necesidades de los bomberos y les apoyan con piezas o les hacen descuentos importantes, se trata de que donen lo que sea su voluntad y están a la espera que ahora la población de Zitácuaro y sus alrededores se solidaricen con los bomberos.



Este fin de semana comenzó la colecta anual del Cuerpo de Bomberos, se realizará durante un mes. Se busca que los recursos que se logren recaudar se destinen a la celebración de los elementos el 22 de agosto que es reconocido como Día del Bombero.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de julio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Aquel directivo de alguna escuela que quiera obligar al padre de familia a comprar los uniformes de sus hijos en un lugar determinado, podría ser sancionado de forma administrativa ya que esta acción está prohibida.

Rafael Ávila Mejía, titular de Servicios Regionales Educativos, invitó a padres de familia a denunciar este tipo de hechos, lo pueden hacer al número de teléfono 715 104 1056 dónde personalmente estará dando seguimiento al caso.

En entrevista el funcionario de la SEE lamentó el actual de una empresa que ha

venido funcionando como monopolio en cuanto a la venta de uniformes a las escuelas, esto afecta a padres de familia, pero el tema destacó es que los directores de escuelas se presten a este tipo de actos indebidos.

En este sentido, precisó que los directores deben parar con estas prácticas, si hay beneficio económico, no es la manera a pesar de las dificultades económicas de las escuelas.

Invitó a directores de las escuelas a retirar lonas donde solo se da exclusividad a determinado negocio para la venta de uniformes o bien dar la oportunidad a todos los comercios que hay a nivel local que se dedican a esta actividad para que sean los padres de familia los que decidan dónde comprar.

"Además de ser un acto ilegal, es inmoral y no debe ocurrir, puede llegar a un acta administrativa", expresó.

Feria de capacitación del Icatmi #Zitácuaro una oportunidad para crear y crecer

- En el centro de la ciudad, difunde cursos que oferta

H. Zitácuaro, Michoacán, 19 de julio de 2025.- El Instituto de Capacitación para el Trabajo (Icatmi plantel Zitácuaro), llevó a cabo una expo feria en el centro de la ciudad, con el objetivo de promover la inscripción de nuevos alumnos en sus cursos y conocer los trabajos que se realizan en cada especialidad.

Durante este sábado, la feria fue un espacio donde los asistentes pudieron descubrir las oportunidades de capacitación que ofrece el Icatmi Zitácuaro y la gama de horarios.

Actualmente oferta a la población los cursos de:

- Inglés
- Plomería
- Informática
- Mecánica automotriz
- Carpintería
- Confección de prendas de vestir
- Bisutería
- Estilismo y diseño de imagen
- Gastronomía

En la feria, los asistentes pudieron obtener información detallada sobre los cursos y horarios disponibles; el personal del Icatmi Zitácuaro estuvo presente para resolver dudas y registrar a los interesados en los cursos.

Durante el evento de inauguración, Gotardo León precisó que esta Expo Icatmi tiene como objetivo promover la capacitación y el desarrollo de habilidades en la población de Zitácuaro, y al mismo tiempo que se generen oportunidades de formación y crecimiento personal y profesional.

Agregó que los cursos iniciarán en septiembre, por lo que la feria fue una oportunidad para que los interesados se prepararan y aseguraran su lugar en los cursos de su interés.



El Instituto de Capacitación para el Trabajo (Icatmi plantel Zitácuaro), llevó a cabo una expo feria en el centro de la ciudad, con el objetivo de promover la inscripción de nuevos alumnos en sus cursos y conocer los trabajos que se realizan en cada especialidad.

Casi 300 niños inician cursos de verano en las distintas unidades deportivas

- 8 diferentes disciplinas

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de julio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con la participación de casi 300 niños y niñas del municipio, iniciaron los cursos de verano por parte de la dirección de Cultura Física y Deporte.

Este año los cursos se llevarán a cabo del 21 de julio al 15 de agosto y se desarrollarán

en las distintas unidades deportivas ya que son 8 disciplinas deportivas las que están contempladas, entre ellas: box, básquetbol, beisbol, natación, voleibol, fútbol, y atletismo. Durante la inauguración Lud Divina Angeles Joven, titular de la Secretaría de Educación a nivel municipal, felicitó a los niños presentes, ya que no estarán pegados a

aparatos tecnológicos, sino que practicarán algún deporte.

También Félix Reyes Posadas, responsable de la organización de los cursos de verano, expuso que este año se rebasaron las expectativas y este año son más niños. "Esto nos motiva a seguir haciendo las cosas bien en beneficio de los niños y las niñas", dijo.



Con la participación de casi 300 niños y niñas del municipio, iniciaron los cursos de verano por parte de la dirección de Cultura Física y Deporte. Este año los cursos se llevarán a cabo del 21 de julio al 15 de agosto



Escuela Moo Duk Kwan Zitácuaro consigue 15 medallas

- Durante su participación en el torneo Dai Wan Moon

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de julio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Durante su participación en el Torneo Nacional de Tae Kwan Do "Dai Wan Moon" la escuela Moo Duk Kwan Zitácuaro conquistó 15 medallas en las diferentes participaciones.

El evento se desarrollo en Oaxtepec Morelos, durante este viernes, sábado y domingo y acudieron un total de 23 alumnos para participar en las diferentes

pruebas.

Durante la participación se lograron dar buenos resultados, a pesar del poco tiempo de la preparación. Entre los alumnos que tuvieron medalla estuvieron:

- Ian Emiliano García Tello, Medalla de bronce en combate.
- Oscar Leonardo Rubio Carrillo, Medalla de Oro en combate
- Chirstian David Colin Ruiz, Medalla de Oro combate

- Eduardo Suárez Carrillo, Medalla de Oro en combate

- Xiomara cruz maya, Bronce en combate
- Xavier Baruch García Maya, Plata en combate
- Leonardo López Gonzalez, Bronce en combate
- Alejandra Perdomo López, Medalla de Oro en combate.
- Carlos Emiliano Guerrero Soto, Medalla de plata en combate

- Carlos Fernando Garfias Mora, Medalla de Bronce en combate
- Jafet Ramon Coria, Plata en combate
- Hásí Arana Amezcue, Medalla de oro en combate
- Mateo Coria Contreras, segundo lugar en combate
- Sophia Ximena Diaz Garcia, Plata en combate.
- Ricardo Marmolejo, medalla de bronce.

Anselmo Munguía Ortega, Director de esta escuela de Tae Kwan Do, señaló que este tipo de experiencias permitió que alumnos conozcan de los diferentes niveles que hay en esta disciplina deportiva y permitan asumir con más compromiso su práctica.



Durante su participación en el Torneo Nacional de Tae Kwan Do "Dai Wan Moon" la escuela Moo Duk Kwan Zitácuaro conquistó 15 medallas en las diferentes participaciones. El evento se desarrollo en Oaxtepec Morelos, durante este viernes, sábado y domingo y acudieron un total de 23 alumnos para participar en las diferentes pruebas.



La unidad es el camino para transformar a Michoacán y al país: Morón

- El senador estuvo presente en el Consejo Nacional de Morena y respaldo el Plan Organizativo Seccional y los lineamientos de los Comités de Defensa de la Transformación



"La unidad es la base de nuestro movimiento, la construimos desde abajo y en todo el territorio, y es el camino para consolidar la transformación de Michoacán", señaló el senador de izquierda, Raúl Morón Orozco, tras asistir a la Octava Sesión Extraordinaria del Consejo Nacional de Morena, este domingo en la Ciudad de México.

Morelia, Mich., a 20 de julio de 2025.-

"La unidad es la base de nuestro movimiento, la construimos desde abajo y en todo el territorio, y es el camino para consolidar la transformación de Michoacán", señaló el senador de izquierda, Raúl Morón Orozco, tras

asistir a la Octava Sesión Extraordinaria del Consejo Nacional de Morena, este domingo en la Ciudad de México.

El legislador morenista y líder michoacano acudió al evento del partido, en donde se discutieron y aprobaron el Plan Organizativo

Anuncia Bedolla concierto de Carín León en Morelia

Morelia, Michoacán, 21 de julio de 2025.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció el concierto gratuito de Carín León para el sábado 16 de agosto en el Estadio Morelos de la capital michoacana, el cual se desarrollará como parte del Festival Jalo.

Detalló que será un ejercicio distinto sobre el intercambio de productos para los accesos, ya que a través de sus redes sociales se consultará a la población para ver qué le gustaría entregar a cambio de las entradas para este concierto.

El gobernador explicó que los conciertos del Festival Jalo se han realizado con sentido social para brindar apoyo a sectores en situación vulnerable, como es el caso de la entrega de alimentos, cobijas y croquetas para mascotas a cambio de los accesos.

Refirió que la entrega de boletos, como en las ediciones anteriores, será sin costo, a fin de que acudan las familias a disfrutar de este concierto que impulsa la actividad turística, la ocupación hotelera y el consumo en restaurantes.



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció el concierto gratuito de Carín León para el sábado 16 de agosto en el Estadio Morelos de la capital michoacana, el cual se desarrollará como parte del Festival Jalo.

Seccional y los lineamientos de los Comités en Defensa de la Transformación, de cara a las siguientes coyunturas electorales, estrategias de la dirigencia nacional que respalda de forma absoluta.

Al concluir el evento, Raúl Morón se congratuló de que Morena continúa con su papel dentro del proceso de transformación del país, se fortalece como un movimiento con cohesión y pluralidad en su interior y se

mantiene leal y cercano a las causas del pueblo de México.

En lo referente a Michoacán, indicó que si bien el estado tiene desafíos, la militancia está comprometida y la gente decidida a caminar hacia adelante, por lo cual vislumbra y abona a la construcción de una unidad auténtica, no por decreto, sino fraguada desde el territorio.

Raúl Morón, finalmente expresó que Michoacán jugará un papel protagónico en cuanto a unidad y organización se refiere y adelantó que para coadyuvar en la profundización de la transformación, continuará su recorrido por todos los municipios, en cercanía a la gente, tal como lo encendió la Presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo.

SSM emite recomendaciones para un verano seguro en playas y balnearios

- Ante cualquier emergencia, la población puede llamar al 911

Morelia, Michoacán, 21 de julio de 2025.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a tomar precauciones al visitar playas y balnearios durante las vacaciones de verano. El objetivo es prevenir incidentes como quemaduras solares, deshidratación o ahogamientos, garantizando así una temporada de descanso segura para todos.

Una de las principales recomendaciones es la supervisión constante de niñas y niños, incluso en aguas poco profundas. El uso de chaleco salvavidas es indispensable, y se debe evitar el uso de teléfonos móviles o el consumo de alcohol mientras se vigila a los menores.

En las playas es importante prestar atención a las banderas y letreros que indican el estado del mar y las áreas peligrosas. Además es importante respetar la fauna del lugar, no tirar basura y preservar el ecosistema y la seguridad de todos.

Para el cuidado de la salud de todos los integrantes de la familia, es importante aplicar protector solar de amplio espectro, usar sombreros y gafas de sol, así como evitar la exposición prolongada al sol, especialmente entre las 11:00 y las 16:00 horas, y beber abundante agua natural para evitar la deshidratación, sobre todo en días calurosos.

"Es fundamental que los vacacionistas tomen conciencia de los riesgos que conlleva el descuido en playas y balnearios. Un descuido puede costar una vida", señaló el titular de la SSM, Elías Ibarra Torres.

Las SSM hacen un llamado a la responsabilidad colectiva y recuerda que la prevención es la mejor herramienta para disfrutar con tranquilidad las vacaciones de verano. Ante cualquier emergencia la población puede llamar al 911.



La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a tomar precauciones al visitar playas y balnearios durante las vacaciones de verano. El objetivo es prevenir incidentes como quemaduras solares, deshidratación o ahogamientos, garantizando así una temporada de descanso segura para todos.

Comparecen ante Comisión de Justicia los aspirantes a ocupar la titularidad de la Fiscalía General del Estado



Con la premisa de realizar un proceso claro y transparente, a fin de elegir al mejor perfil para ocupar el cargo de titular de la Fiscalía General del Estado, la Comisión de Justicia del Congreso del Estado llevó a cabo las comparecencias de las y los aspirantes para este cargo.

Propone Morón acciones legislativas para garantizar derechos de migrantes mexicanos

El senador de Morena por Michoacán enfatizó que buscará la creación de protocolos que permitan que las infancias migrantes que vuelvan a México puedan continuar de manera ágil y justa sus estudios

Morelia, Mich., a 22 de julio de 2025.- Generar las reformas necesarias que permitan garantizar y defender los derechos humanos de los migrantes, colaboración efectiva entre países mediante el diálogo y el respeto, protocolos de protección y asegurar el interés superior de las infancias, son acciones a emprender por parte del Senado de la República, aseguró el legislador Raúl Morón Orozco.

El senador de Morena por Michoacán participó como ponente en el LIII Congreso y Asamblea Nacional de la Federación Mexicana de Colegios de Abogados A.C., celebrado este martes en la Ciudad de México.

En su ponencia, titulada: "Los Derechos Humanos de los migrantes mexicanos y los derechos de las infancias migrantes en la educación", el legislador michoacano habló sobre la urgencia de generar políticas y protocolos migratorios de protección y defensa de derechos fundamentales como la vida, la libertad, trato digno, trabajo, educación, salud y vivienda, así como a sus derechos económicos y patrimoniales.

Reconoció que el Gobierno Federal, bajo el mandato de Claudia Sheinbaum, ha generado sinergias de trabajo con otras autoridades en materia de rescate, protección, alojamiento, retorno asistido de migrantes, creación de empleos y procesos administrativos y aseguró que desde el Senado se respaldará toda reforma que tenga como fin abonar a dichos procesos.

Finalmente, externó que en el Senado se presentó una iniciativa de reforma a la Ley General de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, la cual plantea que la Secretaría de Educación Pública elimine cualquier barrera administrativa, política, social o migratoria, que dificulte la continuidad de estudios de infantes provenientes de familias migrantes que regresen a México, a la par del fortalecimiento de infraestructura tecnológica.



Generar las reformas necesarias que permitan garantizar y defender los derechos humanos de los migrantes, colaboración efectiva entre países mediante el diálogo y el respeto, protocolos de protección y asegurar el interés superior de las infancias, son acciones a emprender por parte del Senado de la República, aseguró el legislador Raúl Morón Orozco.

Sánchez.

Las exposiciones de las y los aspirantes versaron principalmente en la capacitación al personal operativo de la institución, el respeto irrestricto a los derechos humanos, el fortalecimiento en las investigaciones y la dotación de herramientas tecnológicas para una procuración de justicia eficaz y efectiva.

Es importante señalar que entre los puntos que las y los legisladores considerarán, está la trayectoria, el perfil, la visión que tienen de la procuración de justicia y el conocimiento en materia penal, solo por mencionar algunos.

Las y los diputados Anabet Franco Carrizales, Giuliana Bugarini Torres, Marco Polo Aguirre Chávez y David Martínez Gowman, presidenta e integrantes de la Comisión de Justicia, escucharon con detenimiento todas y cada una de las exposiciones, posteriormente formularán una lista con los 10 aspirantes mejor evaluados y la enviarán al titular del Ejecutivo Estatal, a fin de que este envíe una terna a este Poder Legislativo.

Dicha terna será sometida a discusión en el Pleno y posteriormente serán las y los diputados de la 76 Legislatura quienes designen al nuevo titular de la Fiscalía General del Estado de Michoacán.

En estas comparecencias también estuvieron presentes, el diputado Antonio Carreño Sosa, así como las legisladoras, Teresita de Jesús Herrera Maldonado, Melba Albavera Padilla, Sandra Arreola Ruiz y Brissa Arroyo Martínez, quienes acudieron con derecho a voz, pero al no formar parte de la Comisión de Justicia, no tuvieron derecho a voto.

i Ahh Chingá...!

Los alimentos más raros del mundo:

- Escarabajos de rinoceronte: Es uno de los insectos más grandes del mundo, y también uno de los más fuertes (levanta hasta 850 veces su peso). Ací vienen cocidos, salados y listos para picar.
- Aloc en lata: Una deliciosa escambrona directo desde los bosques boreales. Viene lista para comer, cocida lentamente y envasada con todo su sabor natural. Ideal para cuando querés sentirte un vikingo sin salir del búnker.
- Corne de oso: Una de las carnes más intensas y sabrosas que puedes probar, obtenida de estos salvajes del norte de Europa. No es chiste: no viene de criaderas, sino de caza controlada.
- Arroz entelado con carne de cocodrilo: Sí, existe. Este arroz estilo tailandés viene acompañado con trozos de cocodrilo. Huevos de hormiga: Considerado un manjar en Tailandia, estos huevos tienen un sabor cremoso, levemente a nuez, y una textura suave.
- Gusanos de seda: Un clásico snack coreano: crujientes, altos en proteínas y con un sabor terroso muy particular. Hay serpientes cascabel ahumadas, gusanos de bambú, carne de cordero, lenguas de cordero, grillos ideales, etc.

Los alimentos más raros del mundo

Respalda Bedolla a comunidades indígenas; suman 1,100 mdp en presupuesto directo



En Michoacán, las 44 comunidades indígenas que se rigen por autogobierno reciben este año más de mil 100 millones de pesos en presupuesto directo para obras y acciones de desarrollo, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al reiterar su respaldo a los derechos de los pueblos originarios para acceder y administrar recursos públicos.

Casa de la Música Michoacana se llamará "Marco Antonio Solís", anuncia Bedolla

- Avanza su instalación en el interior de Casa Michoacán

Morelia, Michoacán, 22 de julio de 2025.- Avanza la instalación de la Casa de la Música Michoacana que llevará por nombre "Marco Antonio Solís", informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Ubicada en la habitación que antes utilizaban los gobernadores en lo que ahora es Casa Michoacán, el proyecto contempla un estudio profesional de grabación, mismo que ya es utilizado en proyectos musicales, como el de la banda tradicional de jóvenes de Tiríndaro, que trabaja en una pieza compuesta por el artista michoacano Andrés Campos Salceda para la danza de los tlahuililes de Sahuayo.

Acompañado por la secretaria de Cultura del estado, Tamara Sosa Alanís, el mandatario detalló que la composición musical será utilizada en el marco de las Fiestas Patronales Bicentenario Sahuayo 2025, que se realizan en honor a Santiago Apóstol.

Respecto a la Casa de la Música Michoacana, Ramírez Bedolla recordó que el proyecto es único en su tipo en el estado. En una primera etapa contempla también salas para la proyección y exposición de música sensorial, prehispánica, pirekuas, intérpretes, músicos y compositores de Michoacán; así como salas temáticas de Juan Gabriel y Marco Antonio Solís.

Incluirá también un taller de lautería, teatro al aire libre, exposición para estados invitados, pasillos de danzas tradicionales y de esculturas, entre otras amenidades.



Avanza la instalación de la Casa de la Música Michoacana que llevará por nombre "Marco Antonio Solís", informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), se invierten 39.2 millones de pesos estatales para autogobiernos que firmaron este año convenio, así como 27.7 millones del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faespum) y 12 millones en apoyos de la Secretaría de Educación del Estado.

De fondos federales comentó que se destinan a los autogobiernos 191.9 millones del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAISM), 155.6 millones del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (Fortamun) y 303.9 millones de participaciones.

Ramírez Bedolla destacó que con el apoyo de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en Michoacán se atiende y prioriza el desarrollo de las comunidades indígenas garantizando el respeto y protección a sus derechos para ejercer presupuesto directo en beneficio de su población.

Detalló que del Fondo para el

No te guardes nada, expresalo

Por: María Delgado. Auxiliar de enfermería. Recuérdala, toda emoción que no se expresa o no se descarga o se evade, se hace como que no pasó o no está pasando, por muy acción santa y cristiana que parezca, te va a enfermar por habértela guardado... toda emoción debe ser expresada pues no solo es energía sino que también es química en el cuerpo que lo va a alterar... guárdate todo y terminarás bien bien arruinado.



Fotos interesantes, históricas y chuscas

Definitivamente debería ser el lema de todo ser humano.

Daniel Gamboa. Foto de perfil para FRANSENSEI. En Japón, durante la guerra este niño llevaba a su hermano muerto en su espalda para enterrarlo, un soldado se fijó en él y le pidió que tirara al niño muerto para que no se canse, respondió:

¡Él no pesa, ese es mi hermano!
Entendieron al soldado y lo enfrentaron llorando.

Desde entonces, esta imagen se ha convertido en un símbolo de unidad en Japón.

"-Desearía que este fuera nuestro lema:
"No pesa, es mi hermano... Ella es mi hermana".
"Él no es pesado, es mi papá... Ella es mi madre
Si se cae, levántalo, si se cansa, ayúdalos, si es débil, no pesa..."



La Región

\$10.00 Ejemplar



Michoacán, referente nacional con Ventanilla Digital que agilizará apertura de empresas: Sedeco

- Simplificará trámites de inversión y compraventa de inmuebles y apertura de negocios



Con el respaldo técnico de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Michoacán avanza en la implementación de la Ventanilla Digital de Inversiones, una plataforma tecnológica que reducirá hasta en un 60 por ciento los tiempos para la apertura de empresas, compraventa de propiedades e inicio de operaciones en el estado, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández.

Morelia, Michoacán, 21 de julio de 2025.- Con el respaldo técnico de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Michoacán avanza en la implementación de la Ventanilla Digital de Inversiones, una plataforma tecnológica que reducirá hasta en un 60 por ciento los tiempos para la apertura de empresas, compraventa de propiedades e inicio de operaciones en el estado, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández.

En rueda de prensa semanal encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario destacó que este proyecto

comenzó con la recopilación de información y diagnóstico en julio de 2023, desde entonces se ha trabajado con instituciones estatales, municipios y organismos empresariales. La construcción de la Ventanilla Digital se inició en julio de 2025. Se espera que la primera versión operativa esté lista para el primer semestre de 2026.

"Hoy, con esta Ventanilla Digital, alineamos los esfuerzos de Michoacán con la visión nacional que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum a través del Plan México. Estamos hablando de una herramienta que nos va a permitir agilizar la llegada de inversiones, facilitar los trámites y contar con

un solo expediente digital por empresa, sin papeleo duplicado", explicó el encargado de la política de Desarrollo Económico.

Uno de los ejemplos más representativos del impacto de esta herramienta será en los trámites para la compraventa de inmuebles, que actualmente pueden tardar hasta 135 días hábiles, y se proyecta que en 2026 solo tarden

54 días. Algo similar ocurrirá con los permisos de construcción y el inicio de operaciones, que también se reducirán en un 60 por ciento.

La Ventanilla Digital de Inversiones permitirá a personas físicas y morales gestionar trámites integrados de forma electrónica, con una sola carga documental, fortaleciendo la transparencia, la eficiencia y la atracción de nuevas inversiones.

"Este esfuerzo no solo responde a los Polos de Desarrollo estratégicos anunciados por el Gobierno de México, sino que posiciona a Michoacán como un referente en facilitación administrativa, alineado con las mejores prácticas internacionales", apuntó Méndez Fernández.

¿Sabías que el flotador del baño es un invento de un mexicano?



Aprendamos juntos XXI. por Antonio Contreras. ¿Sabías que el flotador del baño es un invento de un mexicano? Pues sí, resulta que hasta casi finales del siglo XVIII no había un método efectivo, práctico y automático para hacer que dejara de fluir el agua hacia una fuente, y tomando en cuenta que en la Ciudad de México había un exceso de agua, toda la que no se contenía en los recipientes, se desperdiciaba.

Ante este panorama, José Antonio de Alzate, un genio de la época, estudió un poco las máquinas hidráulicas y logró inventar el flotador u obturador automático que permitió ahorrar millones de litros de agua cada día y que hoy es omnipresente en los excusados y tinacos. - Web.

CONSULTORIO V.I.D.A.
Valoración Integral Diagnóstica Avanzada
Responsable
Dr. Juan Daniel Cruz Munguía
Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CDMX.
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hipopericemia por el IITESM campus CDMX.
Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?

Realizamos estos estudios



M.A.P.A.



Electrocardiograma



Holter

Control de enfermedades crónicas como hipertensión, diabetes, renales, tiroideas, cardíacas, cerebrales.

Si eres mayor de 40 años
¡Chécate!!

Fijo Consultorio: 715-688-11-40
Celular Consultorio: 715-123-41-14

Consultorio: Santos Degollado Ote. 174-D, H. Zitácuaro, Michoacán.

Dr. Marco Aurelio F. Vega Nava

**U.A.E.M.
Cirujano General y
Gastroenterología**

Reg. S.S.A. 52699 Reg. Fed. de Caus. VENM 500615
Céd. Prof. 399703

**Mora del Cañonazo 29 Nte.
H. Zitácuaro, Mich.**

**CONSULTAS PREVIA CITA
POR TELÉFONO**

715 148 0374 y 722 148 2056

Bomberos Zitácuaro agradecen gesto solidario de MasterBirria

Zitácuaro, Mich. | 20 de julio de 2025 — La Estación del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro expresó su profundo agradecimiento al señor Jonathan Baruch, representante del establecimiento gastronómico MasterBirria, por su generoso gesto al compartir alimentos con los integrantes del equipo de emergencia.

Durante su visita a la estación, Jonathan no solo entregó los alimentos, sino que convivió con los bomberos, mostrando interés en conocer más sobre la labor que realizan día con día para proteger a la comunidad.

"Gracias, porque a la hora de salvar vidas, no estamos solos. Y así, todos juntos haciendo cosas buenas, el mundo es un lugar mejor", destacaron los bomberos en su comunicado.

Este acto de solidaridad refuerza el compromiso del cuerpo de bomberos de seguir brindando un servicio de calidad a quienes lo necesiten. Asimismo, expresaron sus mejores deseos a Jonathan y al equipo de MasterBirria en sus proyectos futuros.

"La unión siempre hará la fuerza y dará mejores resultados en todo lo que hagamos. ¡Gracias!"

Bomberos Zitácuaro concluye su mensaje con una frase que refleja la entrega y vocación de servicio: "No te conozco, pero daría la vida por ti."



La Estación del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro expresó su profundo agradecimiento al señor Jonathan Baruch, representante del establecimiento gastronómico MasterBirria, por su generoso gesto al compartir alimentos con los integrantes del equipo de emergencia.

El ingeniero japonés Masahiro Hara creó hace 27 años los códigos QR

XXI "Nuevo Milenio" ... por Antonio Contreras. Pretendía mejorar los códigos de barras con un sistema más rápido y que almacenase más información. El ingeniero japonés Masahiro Hara creó hace 27 años los códigos QR.

Acabando de almorzar, Masahiro Hara se puso a jugar al Go, y se fijó que las fichas blancas y negras sobre el tablero formaban unos patrones interesantes. "De repente, observando la disposición de las piezas sobre ese fondo binario, en dos colores, me di cuenta de que era un modo muy fácil de transmitir información. Fue como una revelación". Con esto se dio cuenta de que allí estaba la solución que llevaba tiempo buscando para mejorar los códigos de barras con un sistema más rápido y que almacenase más información.



**CIRUGÍA NEUROLÓGICA
CIRUGÍA DE COLUMNA MÍNIMAMENTE INVASIVA**



Dr. Gervith Reyes
neurocirugía / cirugía de columna
NUEVA DIRECCIÓN

**Teléfonos: 715.104.52.56/715.153.3767
URGENCIAS: 55.22.400.481**

Leandro Valle Norte número 5, Primer piso, Consultorio 01,
Col. Melchor Ocampo, C.P. 61506, H. Zitácuaro, Michoacán

AGENDA TU CITA

ESTUDIOS DE NEUROFISIOLOGÍA

ELECTROESTIMULACIÓN TRANSCRANEAL - ELECTROENCEFALOGRAFIA, ELECTROMIOGRAFIA
VELOCIDADES DE NEUROCONDUCCIÓN, POTENCIALES EVOCADOS SOMATOSENSORIALES

CDMX
Hospital Ángeles Acoxpa
Consultorio 100 55 5678 3722

Arena Suelta

Por: Tayde González Arias.

El Pueblo Otomí de Michoacán tiene su Bandera

Corría el año 2024, para ser más exactos se llevaba a cabo la celebración de la fiesta cívica del 16 de septiembre en la comunidad indígena de san Felipe de los Alzati, lugar en donde se celebra un desfile que da inicio en la entrada o desviación a la manzana de Macutzio, para dar el recorrido por la carretera federal Zitácuaro-Morelia, hasta doblar la izquierda para ingresar a la tenencia de dicha demarcación, que es donde se habían terminado los desfiles para proseguir con un acto cívico y después invitar a comer a las autoridades y a la población que acompaña el recorrido.



Sin embargo, ese 2024, por primera vez el desfile culminaría en las instalaciones de la Universidad Intercultural Indígena de Michoacán Unidad Otomí-Mazahua (la máxima casa de estudios de los pueblos originarios de Michoacán). Durante todo el trayecto llamó la atención que las autoridades con autogobierno o autodeterminación de la comunidad de Carpinteros, llevaba al frente un lienzo que llamó la atención y que al llegar a la escuela colocaron en uno de los barandales, de dicha tela varios se preguntaban que representaba y algunas de las personas de la comunidad en cuestión afirmarían que era la bandera otomí, lo que provocó cuestionamientos e incluso rispidez.

Fueron estos hechos los que incitaron a un grupo de personas entre las que se encontraban quienes en ese momento eran autoridades en sus comunidades, pero sobre todo maestras y maestros de todos los niveles educativos desde preescolar hasta universidad, decidieron reunirse para analizar y determinar cómo debería ser la bandera del pueblo otomí del estado de Michoacán. Aunque definitivamente cada uno de los participantes de inicio a fin tiene su propia historia de cómo fue que llegó hasta las reuniones. Lo cierto es que después de 10 meses y de más de una docena de reuniones en las cada vez se unían más personas, lograron el acuerdo de incluir elementos al centro que mostraran desde la orografía has las artesanías o la producción agrícola de la zona con orígenes ancestrales otomíes, así como los cuatro elementos y los colores pastel que lucen los trajes de las mujeres de este importante zona del Estado y el País.

Las franjas en horizontal que lucen en rojo, amarillo y azul, así como le blanco, no distan en mucho de lo que para la generalidad de la población significa el color de la sangre de nuestra raza, el azulado de los cielos, la luz de los astros sol y luna que permiten la vida sobre la tierra y la pureza del blanco del espíritu indígena. Así como el negro se relaciona con los seres que se adelantan o el camino a otro mundo, también la estrella, la pirámide, los arboles de los bosques, el cántaro como símbolo de la alfarería derramando agua sobre las presas que riegan los cultivos del maíz o la noche buena que le han dado desarrollo económico a la región otomí del oriente de Michoacán. Poco más poco menos es lo que engloba la nueva bandera otomí de los hermanos michoacanos que se juntaron en sus siete pueblos para que, así como los otros tres pueblos originarios ahora tengan un símbolo que también les identifique y proyecte como una cultura viva que se niega a dejar de ser y por siempre existir sobre la faz de la tierra.

Así el pasado 17 de julio del 2025, los medios de comunicación en la capital michoacana; Morelia, fueron testigos junto a autoridades en materia indígena pero sobre todo las y los que siempre estuvieron presentes en el camino de la creación y elaboración de la bandera otomí de Michoacán, maestras y maestros y autoridades comunales, de la presentación oficial del símbolo que ondeara en escuela y oficinas de quienes saben de la cosmogonía y cosmovisión de un pueblo con pocos hablantes pero mucha cultura y tradición viva, de los que un día quisieron dejar de estar detrás de un lienzo que no les representaba y quisieron crear el suyo, propio, pero sobre todo de las y los que han creido que el esfuerzo de ir o venir a sus reuniones fuera o dentro de sus pueblos con sus recursos y sin ningún otro interés más que el que significa hacer visible que existe el pueblo otomí y que con su saludo que es con la mano derecha extendida sobre el pecho tocando el pecho del lado del corazón, son y se sienten, no más que los demás pueblos originarios de michoacan pero tampoco menos sino iguales, a la par con el misma emoción, la misma paz y los mismos Derechos.

Adulta mayor fallece tras ser atropellada en Zitácuaro

H. Zitácuaro, Mich., 21 de julio de 2025 — Una mujer de 70 años perdió la vida luego de ser atropellada la mañana de este lunes sobre el bulevar Revolución Sur, a escasos metros de la escultura de la Mujer Mazahua.

La Unidad 09 del Heroico Cuerpo de Bomberos acudió al llamado de emergencia a las 10:21 hrs, donde encontró a la víctima con lesiones graves: traumatismo craneoencefálico, pérdida de piezas dentales y una fractura expuesta con aplastamiento en su pierna derecha. Se hallaba debajo de un camión tipo volteo color amarillo.

Tras ser estabilizada en el lugar, fue trasladada de urgencia al Hospital Regional, donde lamentablemente falleció poco después de su ingreso. Al sitio acudieron elementos de la Fiscalía y personal del SEMEFO para realizar el levantamiento correspondiente.

Concluye operativo de búsqueda del menor que cayó al hábitat de cocodrilos

+Informó Protección Civil Estatal que este lunes se realizó la última jornada de búsqueda

Lázaro Cárdenas, Mich.- 21 de junio de 2025.- Este lunes se realizó la última jornada de búsqueda del menor Andrés Alejandro de 14 años y originario de Cortázar, Guanajuato, quien desapareció el pasado viernes tras caer al estero de Cocodrilos ubicado en Barra de Santa Ana, municipio de Lázaro Cárdenas.

Según informó la Coordinación Estatal de Protección Civil, a pesar de los intensos esfuerzos y recorridos exhaustivos por tierra y agua, en los que se contó con apoyo de drones, no se lograron ubicar rastros del adolescente.

En el operativo participaron de manera coordinada el personal de la Guardia Civil, Policía Municipal de Lázaro Cárdenas, Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), la Secretaría de Marina (Semar), la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Guanajuato, Sistemas Especializados en Construcción, Protección Civil Estatal y Municipal, salvavidas municipales, así como voluntarios.

Cabe recordar que el pasado 18 de junio, Andrés junto con su familia se encontraba de vacaciones en la región costa, se detuvieron sobre el puente de Barra de Santa Ana para observar a los cocodrilos y determinado momento el menor cayó al agua, siendo arrastrado por uno de los reptiles.

Durante cuatro días se realizaron labores de búsqueda en la zona del manglar, las cuales se dieron por concluidas la tarde de este lunes, de acuerdo con las autoridades.

Al respecto Protección Civil Estatal informó: "este 21 de julio, se realizó la última jornada de búsqueda del menor desaparecido en la Barra de Santana. No se logró localización tras recorridos por tierra y agua, por lo que se da por concluido el operativo".



¿Has visto a...?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos

hasvistoa.fgr.org.mx hasvistoa@fgr.org.mx 55 80 59 66 74

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

Motociclista derrapa en carretera Zitácuaro-Toluca y es auxiliado por Bomberos

H. Zitácuaro, Mich. 20 de julio de 2025 — 06:50 hrs Elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro acudieron a un llamado de emergencia por el derrape de una motocicleta en la carretera Zitácuaro-Toluca, a la altura de la entrada del C5.

Al llegar al sitio, se localizó a un masculino sentado sobre el camellón, quien presentaba lesiones considerables: escalpe frontal a la altura de la ceja izquierda, laceración en el pómulo izquierdo y múltiples contusiones. Los elementos a bordo de la unidad 09 le brindaron atención prehospitalaria en el lugar y posteriormente lo trasladaron al Hospital Regional, donde fue recibido por el médico en turno para su valoración.

El lesionado conducía una motocicleta Italika 250Z color blanca, placas reservadas. Su domicilio no fue revelado en el parte informativo.

Choque vehicular en la carretera Zitácuaro-Morelia deja un lesionado

H. Zitácuaro, Mich. 19 de julio de 2025 — 22:10 hrs La unidad 09 del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro acudió a un llamado de emergencia tras reportarse un accidente entre dos vehículos sobre la carretera Zitácuaro-Morelia, a la altura del Hotel Imperial.

Al llegar al lugar, los elementos a bordo (2) confirmaron la presencia de un masculino lesionado, conductor de un vehículo tipo Chevrolet Beat color blanco, quien se encontraba dentro de la unidad con una fractura expuesta en la extremidad inferior derecha, a la altura de tibia y perón, además de fracturas en ambas rótulas y múltiples contusiones.

El lesionado fue trasladado por otra corporación de auxilio a un nosocomio para recibir atención médica urgente. El segundo vehículo involucrado fue un camión tipo Torton de la marca Mack, también color blanco. Del incidente vial se hizo cargo Tránsito Municipal.

En cateo, Fiscalía General asegura dos ejemplares caninos que atacaron a una mujer de 86 años

- La víctima sufrió lesiones en diversas partes del cuerpo, incluida la amputación traumática de dos dedos del pie

Uruapan, Michoacán, a 21 de julio de 2025.- En cumplimiento de una orden de cateo, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Regional de Uruapan, aseguró dos ejemplares caninos de raza Pastor Belga, que presuntamente participaron en un ataque contra una mujer de la tercera edad, en hechos ocurridos en la colonia La Magdalena, en la ciudad de Uruapan.

La acción derivó de una denuncia en la que se reportó que los animales habían sido ingresados a un inmueble, tras haber agredido a la víctima, a quien le causarían lesiones graves en distintas partes del cuerpo, entre ellas la pérdida de dos dedos del pie.

Derivado de las investigaciones, se obtuvo información que permitió ubicar a los ejemplares dentro de una propiedad ubicada en la calle Mártires de Uruapan, en la citada colonia, por lo anterior, el agente del Ministerio Público solicitó ante el Juez de Control la respectiva orden de cateo, misma que fue concedida y posteriormente ejecutada.

Durante la diligencia, el personal ministerial aseguró a los dos animales, quedando a resguardo para su valoración correspondiente, mientras continúan las investigaciones que permitan esclarecer los hechos y deslindar responsabilidades.

La FGE reafrenda su compromiso de mantener acciones que garanticen seguridad y bienestar a las y los michoacanos.

Miel pura de abeja económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para consumir miel pura de abeja a precio muy económico el litro, también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y sabrosa.

Contamos con una gran variedad de macetas al mejor precio y artesanías de Chinahuanpan, Puebla.

Familia Zúñiga

Degollado oriente # 93 H. Zitácuaro, Mich.